

## Estrategia de desgaste: Opositores piden otra vez destitución del presidente Pedro Castillo

Por: [Mariana Álvarez Orellana](#)

Globalización, 26 de noviembre 2021  
[estrategia.la](#)

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Política](#)

*No hubo nada improvisado. Unas semanas después de ser anunciada en el Pleno del Congreso, los legisladores de tres partidos de la derecha peruana, Avanza País, Fuerza Popular y Renovación, presentaron una moción de vacancia (destitución) contra el presidente Pedro Castillo, quien asumió el cargo el 28 de julio, argumentando que éste designó a “altos funcionarios vinculados al terrorismo y acusados de apología al terrorismo”.*

El mandatario sostuvo que no le preocupa el ruido político, al remarcar que él fue elegido por el pueblo. “No me ha elegido la mafia ni la corrupción ni los corruptos. Me debo al pueblo, y estoy tranquilo como debe estar tranquilo el pueblo, el pueblo se merece respeto”, expresó al anunciar el lanzamiento de la estrategia Perú en Marcha, un paquete de reactivación económica con una inversión de 520 millones de soles.

La presentación de esta solicitud –su admisión será votada entre el 6 y el 10 de diciembre–, que difícilmente sea aceptada y tiene como objetivo impedir la acción de gobierno, provocó varias críticas desde sectores afines al gobierno, mientras, miles de peruanos marcharon el jueves por el centro de Lima hasta el palacio legislativo y expresaron su repudio al intento de bancadas parlamentarias de extrema derecha de destituir al presidente Pedro Castillo.

Entre los fundamentos para destituir al jefe de Estado, los legisladores señalan la investigación que se encuentra haciendo la Fiscalía en contra de Los Dinámicos del Centro por el presunto delito de lavado de activos. En particular, hace mención al “uso ilegal de fondos públicos del Gobierno Regional de Junín en la campaña electoral 2021 de Perú Libre”.

El pedido de vacancia fue presentado por 28 legisladores y promovido por Patricia Chirinos, integrante del partido Avanza País. Para que la solicitud sea admitida y tratada en el pleno del Congreso se necesitan 52 votos a favor, y para que la vacancia efectivamente se concrete, debe contar con el apoyo de 87 de los 130 congresistas que integran el órgano unicameral legislativo peruano.

Las tres bancadas que presentaron el pedido, Fuerza Popular (24), Avanza País (10) y Renovación Popular (9), tienen 43 firmas. Dos legisladores de Alianza para el Progreso también podrían sumarse, por lo que aún faltarían siete firmas para que el tema sea considerado. La vacancia por “incapacidad moral permanente” es una figura muy amplia y subjetiva incluida en la Constitución; forzándola da un amplio margen de acción a los legisladores, lo que ha provocado la caída de varios mandatarios en el país.

Por su parte, Castillo planteó al Parlamento dejar la confrontación y dialogar. “Sentémonos a conversar, dejémonos de la confrontación inútil que le hace mucho daño al país”, invitó durante una visita a la ciudad centroandina de Huancavelica y dijo esperar que el Legislativo apruebe el Presupuesto Nacional de 2022.

El parlamentario Guillermo Bermejo, del partido cogobernante, Perú Libre, recordó que desde el primer día del Gobierno instalado en junio pasado, denunció que “hay un sector golpista que su único interés es vacar al presidente”. “Ahora daremos la batalla desde el Congreso y desde las calles. ¡No pasarán!”, aseveró.

La legisladora Sigrid Bazán, de la bancada izquierdista Juntos por el Perú, calificó la moción de “un nuevo golpe a la democracia y a la voluntad popular de quienes nunca aceptaron su derrota y desde el primer día hablaban sin pruebas de un fraude y hoy impulsan una vacancia”, y advirtió que “el pueblo responderá, como siempre lo ha hecho, en las calles”.

El secretario general del Movimiento Juntos por el Perú, Álvaro Campana, advirtió que la asonada golpista iniciada en el Congreso, junto al poder mediático, buscan con violencia política contra sus adversarios resolver la crisis con una salida autoritaria y de ultraderecha. “Nos toca defender la voluntad popular y el proceso de cambio e impulsar con más fuerza el proceso constituyente”, añadió.

Por su parte, Sigrid Bazán, del sector izquierdista Juntos por el Perú, también rechazó la propuesta de Chirinos. “Este es un nuevo golpe a la democracia y a la voluntad popular de quienes nunca aceptaron su derrota y desde el primer día hablaban (sin pruebas) de un fraude y hoy impulsan una vacancia. El pueblo responderá, como siempre lo ha hecho, en las calles”, expresó.

### **Paquete de reactivación económica “Perú en marcha”**

El presidente Pedro Castillo, anunció el lanzamiento de, un ambicioso paquete de reactivación económica con una inversión de 520 millones de soles. [Vea aquí la galería fotográfica](#)

Desde la provincia de Jauja, en la región Junín, Castillo recordó que por años la indiferencia del Estado ha negado los servicios básicos para la población y la pandemia ahondó las brechas sociales, al anunciar la estrategia Perú en marcha.

A través de ella se ejecutará un paquete de obras: 90 proyectos de agua y saneamiento en zonas urbanas y rurales (más de 390 millones) y 43 proyectos de mejoramiento de barrios, pistas, veredas, parques, losas deportivas (más de 127 millones). Estas obras generarán más de 11,000 puestos de trabajo y mejorará la calidad de vida de 144,000 habitantes de 17 regiones.

Castillo, al conmemorarse hoy el Día internacional de eliminación de la violencia contra la mujer, rindió homenaje a las peruanas por su esfuerzo y contribución con el país. “Tenemos que erradicar la violencia de manera seria y sancionar con la mayor firmeza a los responsables de estos actos. Me sumo a la campaña Haz la diferencia frena la violencia”, expresó.

**Mariana Álvarez Orellana**

**Mariana Álvarez Orellana:** *Antropóloga, docente e investigadora peruana, analista*

asociada al Centro Latinoamericano de Análisis Estratégico (CLAE, [estrategia.la](http://estrategia.la)).

La fuente original de este artículo es [estrategia.la](http://estrategia.la)

Derechos de autor © [Mariana Álvarez Orellana](http://Mariana Álvarez Orellana), [estrategia.la](http://estrategia.la), 2021

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)  
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: **[Mariana Álvarez Orellana](#)**

**Disclaimer:** The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: [publications@globalresearch.ca](mailto:publications@globalresearch.ca)

[www.globalresearch.ca](http://www.globalresearch.ca) contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: [publications@globalresearch.ca](mailto:publications@globalresearch.ca)